



文  
藝  
附  
錄

第  
五  
卷  
第  
七  
號

JULIO  
DE  
1930

# 湯つた明眸

## 一四五生

1

木告祐の健康体が紫と赤とに世纪末された電気  
吉田は今の大賣高では經濟が許さずいつて古川博士  
湯本は今に解雇され目的もあく出武する古川博士  
の青白い顔に唇を向いた。世界だね。  
すると古川は嘲る様にインテリゲンチア特産の告白  
笑を浮べながら冷靜に云つた。吉田博士  
君も今はそれには合化されるよ。  
そして没落階級の代表的存在としての君を見出  
すかも知れぬ。その反面の涙にもろいと云ふ弱点を  
持つ吉田博士をしてゐる古川は我物よりし無自覺

突角を吹き捨て加速度して進行する電車にブシ  
日い息とはき出す驛馬の脇で駆けの鞭、が惨  
に躍つた。しきり立つた馬の蹄から火紅の花が飛  
し中の客は外蓋の襷をさき合せた。  
道行く人々は唇を青黒く震してた。  
吉田博士は今に解雇され目的もあく出武する古川博士  
の青白い顔に唇を向いた。世界だね。

カツエ・モンテカルロの扉ザペツと口を開いて吉田  
を吸呑むと淫蕩的ふ風景が明く回轉した。  
眞鍔具は電燈の反射を受けて哄笑し柳の酒場  
は二三種類で一列横隊だ。  
床には紙屑と何打かの小型タオルとハナカミとガ  
つたりなしに出入する人々の全身的に発散する  
煙草の作る煙幕、その動搖。

— (1) —

ステーションは又人生のステーションでもだつた。  
其処には雜多の人間が溢れて居た。  
悪人を持ち送るであらう男女、ボケントを覗ふ胸満兒、前の方から流れ来る  
ラヂオと口笛で合奏する時漁。イカモノ旅館の客呼人は田舎の聖者と物色し  
夫業者は隅っこにパンコに居眠り、不良青年は田舎娘を誘惑して居た。

吉田博士はX市在住の同胞社会に於ける社会主义者  
としての新刊書類購読者を斯く命名する  
良風?ある故に存続を知つてた。  
だゞ情実と感情に捕れて解メするXのX  
にはマルキストならぬ吉田の正義感も震へた。  
やも古川は云つた。  
「お仕給へつて……」

アマリアは毎晩此のカフエに来てパンを喰ふとす  
る一人だつた。  
今晚も彼女は或デスクで小型の鏡と相談して粉  
装してゐた。  
彼女の仕事友達はそれぐらの姿態で氣のありそ  
うな男蘿に秋波を流し牛の様ぶ臀肉ザセンヌア  
トルに廻轉するのだった。そして掴んだ男を離  
さまいとしていた。

対人へと宣筆に署名して。

東洋的地名のカフエ店にはアマリアに全く見え  
る人々が動いた。大地を踏みつける力も青白い顔の技巧的  
な笑の中に隠蔽された。四時からの争乱に供へる爲めのカン高い力、才を  
畜はせる人をのぞいて他のには三四の群となつて極限された自燃の話題があつた。  
浮賣と競馬とキネラなど。  
暫くして彼等は給仕の注文する黄色い声を合図  
とし、かの様に客の政治問題とトーントボールとダードに  
圧迫され、軍隊的に活動を開始するのだつた。

刺戟的があつて、白い腕、ふくれ下つた乳  
頭、黒い髪、懶しそうな表情で、  
彼の頭脳には神経が走る。それが何よりも興味ある  
ところだ。

其の東洋人は黄色い顔の細い黒い眼が何人とな  
るおどり（）と神祕を探してた。特に童頬に見え  
るその微笑が少しく彼女の性的好奇心を煽つた。  
そして刺戟的本性の様が目ざしで男の唇と眺め  
るのだつた。

吉田はそ、うつぶやくと、其處には××の眼が光つて  
いた。

三

四

四

詩  
D.J

空の青色

比嘉廉永

卷之三

空想に耽けて  
忘れてゐる……  
突然、これらの大きな薔薇の花は  
僕の部屋を、お前だ、お前だ、  
裸体の周囲を歩るく  
がのフレンシユな

空青色

お前はお前に似てゐるなに似て

待つ

電夜の  
氣の  
広街  
は  
士だの  
ジ

夜の街

蘇南

外電車に頭を埋めて  
若きも寄つて来ます

私は年寄から先に  
又次郎の電車を待つのです

私の心をそぞろすので  
いカツヌ一杯になるのです

力待家に帰るにも  
立つのながさに

血

おが唇白若  
すがいい  
なが頬女  
なんに手に?  
と震ザ血  
痛々し姿だ

秋

嶺

何處を彷徨ふ?  
吾ガ胸を离れて?  
吾ガ誓ふあり捨て  
情け知らや捨て  
穢よ惡よ  
吾ダ止めどなく  
吾ダ頬に流る。

短歌  
病みて 無縁居士

事成らで病みてさすらう異國の  
桔野に結ぶ故郷の夢。  
独り病む我が桔の虫の音も  
いつしが絶えま木枯の鳴る。  
幾度か心さわがす夜半の夢  
老ひます父母の如何に在すや  
恐も名も今日の己れに何せん  
たゞひたすらに生きんとぞ思ふ。  
霜枯れて流れにもまる水草の  
何處の岸にかほね止めん。  
病床にて

哭笑

富見男

アベニーダード、マヨのイルミネーションの下で、人波にもまれて私は疊いでゐた。  
今日は「月九日の夜だ。  
その昔トワマンで亞國独立を宣言した人々の徳をたたへて、心からこの祝福された日と祝つてゐる人ザこの群衆の中にはたゞして緑人あるだらうか？  
そんば争ひを考へてみる余裕を持つハボネスだ。  
誰れも居るもんが、今宵は男と女に興へられた絶好の  
逢ひ時なんだもの……  
ホル、デイオス  
一杯のマンハッタンが私を笑わせた。  
すると女の体集団裏光でたまらなくもせ返つてセツタリと海水着の様に肉線を画す者す女の外食の流行づく私の心を引きつけむしる。  
薄綿をすがして女の脛が私に歓喜の剥奪を與へると自分にもわざらないなやましさだ。  
ワーン突然群衆がどよめく。  
女が男の腕にさじりついて行進曲だ。  
と街角からアリティカ・キンタ……と叫ぶよぼく。  
本筋さんの断末魔の奇声が歡乐の夜空に永続つ  
た。あ、この爺さんだ、三の爺さんだ、この爺さんこそ今日のよろこはしい日を心から祝つてゐる人なんだ……かへりみて愛れる人もむかこの爺さん、それでも時

まちらすうれしそうな微笑がたまらなく私をメランコリックにさせた。二弟を握らせた私は、あつけにとられた節さんを後に人波をかきわけた。鼻先さで再び女の体息がもせかへる。星が寂しく流れだ。

知らず／の中に人波が私をラサマードまで  
引きさづて来ると、私の足はわけもなく海岸通りの  
酒場に向けられる。  
と女に男の弱点を抱擁してゐる海岸通りのバ  
ー。こゝは夜のエノスを代表する不夜城だ。  
白粉と口唇と安香水に色彩られた夜の女の狂態、  
ジエズと紫煙にむせかへつた男にジョニウス、カト  
の清涼剤をあはらせて情慾をそゝる。  
畜生！肉にうえた善良な船員共を食ひんで行く  
賣女が行きざけの駄賃に舌を出しやがつた。  
だが男つてな、せ女にかゝるとこへばに意氣地がいい  
んだらう？——奮慨してゐる自分自身がこう  
した意氣地のいい男に求めてならうと淫蕩の巷  
に来てみるのを見た時、壁にかゝつてゐる鏡をた  
たきこわしてやりたい様な氣がして悲しい。  
夜更けるに隨つて、女共の狂態はどうでも男を  
引きつけずには置かない。  
男共はほえみの中にそれを待ち望んでゐる。  
わけてもエストランへ口の我々にはどん底に生きる  
女が送るワインクにわけ少なく感電してしまふの  
だつた。

誰だい余計ふ留めだてとするのはミー  
あ！お母さんの声だ……  
私が心にレヴォルシオンを起すと  
おこかで私に叫んでるその声こそ、故郷のそまや  
でせつたるい乳房を私にくわへさせながら女の爲にや  
妻子を捨て、走つた父の帰へり待ちわびて涙ふにや  
おさらきかされたお母さんの声に相異ふい。  
お母さん許して下さい……やつぱり相異ふい。  
さんのお子なんです……

私はお父

ホテルの一室に眼を覚ました。私の居まいのニ  
始めて気がつくとベントナをもれるにぶい冬の太  
陽が苦笑しまゐる。今日は七月十日だ。  
一杯喫はされたかあ？と云ふましや腰をや  
つとおさへてベントナの上に起き直つた私の枕元にや  
思ひかけない一通の手紙がなにかしら私の好奇心をそ  
そらせた。二日酔ひながら私を神経過敏にさせて封を切  
った昨方、つる二日酔ひながら私を神経過敏にさせて封を切  
られた貴男はもう妻をお忘れになつてゐたらう  
二年前にペランカスの長屋でマヌエルを可愛が  
つて下さつた方でせう。さう云つたらさくつと貴男  
は恩の仇として下さるでせう。されど妻のマヌエルの母  
はおつしやるのは御もつとも現在我の妻ふの

貴男があの長屋を引つこしてから間もなくでし  
た、妻とマヌエルは唯一人よりにしてゐた亭主に捨  
てられてしまひました。妻の愛がたりなかつたのが  
亭主は街の女と一緒に姿を消してしまひました。  
捨てられた妻と子現在の妻の生活はこの時  
から始まりました。  
妻は亭主を憎みました。そして世の中の男に對し  
の復讐を誓いました。どうです妻は今までに譲  
り受けたつもりです。猛戦だつて受けた方には弱か  
百姓と云ふ男を妻の唯一の肉體でだましてやりまし  
た。妻は亭主をして裏切り者の男達への復讐  
の道がながつたんです。今今まで貴男  
とさへだまそうと思つてゐた妻です。  
だけど妻にだつて良心が有ります。妻にだつて純情  
はあります。猛戦だつて受けた方には弱か  
つけません。ミスさんつてどうしてこんなに弱か  
いものなのでせう……。貴男の可憐がつて下  
たラウルも死にました。妻の唯一の味がだつ  
マヌエルを愛して下さつたミスさん！妻は貴男  
を愛して下さつたつミスさん！妻は貴男  
がつけてそのお礼を申しつづけます。でも面と貴男に  
つてそれを云ひ切る元気はない。今は余りにも汚  
れて居ります。この手紙を読んだ貴男のお驚き……妻にはたへら  
れふいもつと書きたいもつとくわしくお話しをいた  
貴男の自覚める事で妻は恐れます。幸いにたら  
貴男はよつてねていらっしゃいます。妻は震ふが  
御礼申しつづけます。そして昨夜熱いたお金と部屋代  
では同封致します。そして昨夜熱いたお金と部屋代  
をしはあ別れ致します。もうか御身と御大切に  
再びこうした場所へ出入りしない事

論著つて下さる。立き下り書いたのだらう便箋の所々に残る涙。あの長屋に居た時分、よく可愛がつてやつたマヌエルの若い母親が、今ではましほんだ淳子といひで生きである。可憐い女のすりすきが耳もとにこびりついて本枯ぎ寒い。それにしても少しがれ切つた肉をもぐでに暗から暗へ男なら男へと一晩の快楽を求めて歩く女にも純情あるかしら? そりだ善良な假面をかぶつて常に弱者をいちめぐる奴等の黄金の泉により水の中にこそかへつてかうした美しい蓮の花は咲いてゐるのだ。どんなにのたうつ人間の皮を一皮もければ皆んな善人なのだ。その善良の人々と世の中の偽善者が悪人にしましもうのだ。  
お母さん! お出た私は放御のそまやに私の帰へりを待ちわびてゐる母を思つた。お母さんの過去にもしもマヌエルの母親の様な事はひとつないらうこそ、断不魔の悲鳴をあけでは新聞を賣つてゐた昨夜の爺さんぜ私のもしやは現在我の父の生活(馬鹿)、街路につけねえよ! けた私は煙草に火をつけると大フイスへ近いだラツシュカハーフのフロリーダ街に南仏ペントンと呼ふマ娘子が前をかき合せると、ラナシオンと云ふう意勢のい、新聞賣子の咲笑が涙を昇天させました

詩

卷一

蘇  
易

人通  
に歩く  
に電車  
に音  
が城  
入った  
空飛ぶ  
とす  
る

國公の呼苗  
寒いおどかすなよ

外套の襟に纏ひつすめて  
スーンと横切る  
畜生！  
えへ子でもねエ野郎だ、

#

1